

EL CONSTITUCIONAL

DINÁSTICO.

ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

Publicación de suscripciones, ANUNCIOS Y COMUNICACIONES.—En esta sección, un mes, 4.75 pesetas.—Trimestre, 5.—Fuera trimestre, 6.75.—Teniendo que girar contra los suscritores, 6.25.—Extranjero 15.—Anuncios 6 céntimos de peseta línea del tipo normal a los suscritores y 0.42 a los que no lo sean.—En la primera plana 0.19 por línea a los suscritores y a los no suscritores 0.38.—En la sección local y en gasetillas 0.19 a los suscritores, y 0.38 a los no suscritores.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; a una columna, 12.50.—En la sección local: dos columnas, 20; a una columna, 10.

Envío de suscripciones.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncios es adelantado, y puede hacerse para gres por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO en carta certificada. Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales. No se devuelve ningún original. La redacción y administración de EL CONSTITUCIONAL DINÁSTICO se hallan establecidas en la calle de Muñoz número 3 principal.

Alicante 30 de Diciembre de 1886

ALICANTE, JUEVES 30 DE DICIEMBRE DE 1886

Número 6.454

CUMPLIMIENTO DE UN DEBER

Segun el artículo 26 de la ley Orgánica Provincial, los gobernadores civiles al fin de cada año económico elevarán á la Presidencia del Consejo de Ministros una memoria en que exprese el estado de la provincia en los diferentes ramos de la administración sometidos á su autoridad y proponga cuanto pueda contribuir al adelanto y desarrollo intelectual y moral del país y al fomento de sus intereses materiales.

Tenemos los mejores antecedentes con respecto á la Memoria que tiene terminada D. Constantino Armesto para elevarla como determina el artículo 26 de la ley citada á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Este trabajo verá la luz en el periódico oficial, segun hemos oido decir, en los primeros dias del mes próximo y por él formaremos idea exacta y concepto elevadísimo de las altas dotes que concurren en el Sr. Armesto para el delicado cometido que el gobierno le tiene confiado.

En la Memoria, y como asunto de más importancia por tratarse de la Administración de la provincia, aparece un estado de los ingresos que por contingente lleva realizados la Diputación provincial durante la época de su mando y debido á sus eficaces circulares y disposiciones, cuyo estado, comparado con el de los ingresos que en los libros de contabilidad se registran durante el último año de dominación conservadora, arroja una diferencia muy notable en favor del erario provincial.

Esto habla muy alto en pró de nuestra primera autoridad civil y

con dicho motivo cordialmente le felicitamos.

En la historia que el Sr. Armesto hace de la Administración de la provincia, detalla, segun por referencia sabemos, algunos curiosos incidentes, respecto de los que llama la atención del gobierno para que éste le trace la pauta de lo que ha de hacer con el propósito de corregir defectos administrativos encontrados en su alta inspección que las leyes no han previsto apesar de las cortapisas puestas á las corporaciones municipales encargadas de administrar los intereses públicos.

Entre estos incidentes descuella uno respecto del que, toda la prensa local se ha ocupado hace poco tiempo, poniendo de relieve los inconvenientes que pudiera ofrecer á la administración, si se sienta la jurisprudencia de que cualquier concejal abogado puede defender los pleitos del Ayuntamiento de que forma parte cobrando sus honorarios del presupuesto con cargo al capítulo de imprevistos.

Mucho respeto nos merece la pulcritud de nuestra primera autoridad civil y aplaudimos la previsión de someter al alto criterio del gobierno un asunto tan delicado, pero desde luego somos de opinión que la sección de contabilidad á quien incumbe dictar fallo sobre este incidente, mandará reintegrar al presupuesto las cantidades invertidas en la defensa de un pleito, interviniendo por un individuo de la Municipalidad.

Las demás partes que abraza la Memoria de que nos ocupamos, son por demás interesantes, tratan de las medidas adoptadas para perseguir en la capital y pueblos de la provincia, los juegos ilícitos y prohibidos y de los resultados obtenidos por los medios puestos en ac-

ción para extirparlos, y por último, hace una reseña de las enfermedades de que le han dado conocimiento las subdelegaciones médicas y de las medidas higiénicas adoptadas para atajar los progresos de cuantas han tenido carácter epidémico.

En fin, como el Sr. Armesto ha merecido en el «Boletín oficial» segun se nos ha dicho, reservamos para ese dia nuestros elogios y felicitaciones, prometiendo que se los haremos cumplidos si resulta su mérito tal como nos le han ponderado.

Dice nuestro apreciable colega «El Graduador»:

«Es muy posible que cambie el aspecto de la actual Diputación Provincial, y sobre todo, el de la Comisión Permanente, si la Audiencia de Valencia anula las últimas elecciones de diputados provinciales, llevadas á cabo con escándalo inaudito, en el Distrito de Denia.

Se ha pedido á la Diputación provincial el expediente en que se aprobaron éstas, varios antecedentes al citado distrito y una información al Gobierno Civil.»

La Audiencia resolverá en el plazo más breve, este asunto.

Esto dicho, el dia 28 de este mes podía pasar como una inocentada, pero el 29, ni como inocentada ni como nada, toda vez que tendremos diputación conservadora hasta la consumación de los siglos, y ayuntamiento conservador hasta que todos los elementos liberales pongan veto coto y término á los desmanes y á los descaros de una gente que no se para en barras para eliminar de las listas electorales á todo el que no pertenezca al gran partido conservador liberal.

Ha caido en poder de los tribunales el ex-alcalde de Jalon señor Montaner.

El arca de tres llaves desaparecida del municipio, no se sabe de ella, hay quien afirma que la derribo el calor de este último verano.

Cortamos de nuestro apreciable colega «El Graduador»:

«No hemos querido mortificar á «El Serpis» llamando villa á la hoy ciudad de Alcoy. Estamos seguros de que pasaria desapercibido para todos los redactores de nuestro periódico si es que se hicieron cargo de algun sueldo de nuestro compañero «Boenas Noches».

No debe tomarse tan fuerte «El Serpis», ni incomodarse por esto, ni llamar nuestra atención, porque estas cosas quedan para «El Roc» quien sabe perfectamente que este título se debe á la protección que el año 44 le prestó al general Roncali ezote de los liberales de esta provincia, y por haber acompañado muchos voluntarios y los dependientes subalternos de las autoridades á las tropas leales de Isabel II, para formar el cuadro donde debían ser sacrificados los bravos Rigal y Queda».

Dice «Las Provincias» de Valencia:

«El dia de Navidad fue fausto para cuatro confinados que estaban extinguiendo condena en el correccional de Monóvar. No tendrían allí pavo ni turron, y determinaron buscarlo en otra parte, y se escaparon bonitamente de su encierro.»

¡Ay! pero las alegrías del mundo son tan fugaces y transitorias, que la de estos desgraciados se desvanecieron pronto.

Dos de ellos han sido ya capturados y puestos á buen recaudo por la policía y acaso sin haber encontrado ni el pavo ni el turron que fuera de su encierro buscaron en vísperas de Pascuas.

Genialidades de nuestro apreciable colega «La Union Democrática.»

Dice:

«El Graduador» tiene un gran tacto para defender á su jefe.

No habiendo nosotros querido decir una palabra sobre la rectificación suya nos invita á ello.

Sea; el Sr. Castelar dijo que no come carne en Viernes Santo porque se le indigestaría, y no comprende un 24 de Diciembre sin sopa de almendra, que á su ayuda de cámara le llaman Ramon, y que no se muda de casa porque le gusta el casero.

¿Qué tal?»

Para saber todo esto se necesita haber comido con Castelar el Viernes Santo, y la Noche Buena; ser su ayuda de cámara y luego su casero y nuestro apreciable colega «La Union» si sabe por referencias estas interioridades de la vida del ilustre tribuno, edifica sus afirmaciones sobre base muy falsa.

El «Boletín Oficial» de la provincia publica una circular del señor gobernador civil, encareciendo muy eficazmente á los alcaldes de los pueblos y como servicio de preferente atención, que hagan efectivos los descubierto que los ayuntamientos tienen con el concesionario de «La Gaceta Agrícola».

El dia 12 del próximo Enero se verificará subasta pública ante el alcalde de Tormos para la enagenación del aprovechamiento de la caña de los montes de propios denominados «Las cuevas», «Llanos», «Muguen» y «La Roda»; y ante el de Jabea, para la enagenación del aprovechamiento de pastos y palmito en los montes del Estado denominados «Granadilla», «La guardia» y «Mungo», con estricta sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en aquellas alcaldías.

Ayer fueron sorprendidos dos matuteros introduciendo aceite por uno de los felatos de esta capital, capturándose los dependientes del resguardo unos vasijos de hojalata hechos *ad hoc* y que llevaban confidos al correo en forma de coraza.

Parece que la Audiencia de lo criminal ha denegado al abogado que entiende en la causa instruida á instancia del Alcalde de esta capital contra nuestro querido amigo D. Florentino Elizacín, la demanda de que pase otra vez al juzgado para la instrucción de no sabemos qué diligencias.

Como el juego es tan burdo y tan conocido, como lo que se pretende es dar largas al asunto y privar al Sr. Elizacín del derecho

Folleto de «El Constitucional Dinástico» 137

máquina de vapor capaz de efectuar un verdadero trabajo.

Con frecuencia utilizamos la propiedad que tiene el vidrio de absorber los rayos oscuros y dejar pasar los luminosos. En las fundiciones, los obreros miran la coque de metal incandescente al través de placas de cristal, llegando únicamente á sus ojos los rayos luminosos, que son lo menos ardientes. Lo que hay que preservar mas especialmente de este modo son los párpados; los ojos mismos no están tan expuestos, porque sus líquidos detienen los rayos oscuros ó impiden que el fondo del ojo pueda quemarse. La campana de cristal que suelen poner los hortelanos sobre algunas plantas jóvenes tiene por objeto aumentar y conservar el calor que reciben del sol. La tierra y la planta absorben los rayos luminosos que han pasado al través del cristal, sin emitir mas que rayos oscuros que no pueden atravesar la campana; por consiguiente, el aire confinado alrededor de la planta puede llegar á una temperatura superior á la del aire exterior. Otro tanto sucede en los invernales al través de las vidrieras expuestas al sol.

Si se quiere tener ejemplos en mayor escala, bástanos echar una ojeada sobre nuestro globo, y considerarlo, ya como cuerpo radiante ó ya como cuerpo absorbente.

Durante la noche los cuerpos terrestres pierden poco el calor que han recibido del sol du-

136 Las maravillas del calor

sible M. Tyndall cita un curioso ejemplo de este medio de preservación. Habiéndose expuesto á la radiación de una hoguera una tabla que tenia una inscripción en letras doradas, la madera se carbonizó por todas partes alrededor de las letras, pero quedó intacta debajo de ellas. Esto consistió en que los rayos de calor habían sido absorbidos por la madera desnuda y reflejados por el dorado.

En cambio, para aumentar la absorción del calor radiante bastará dar al cuerpo una superficie negra. Por esto los jardineros pistan de negro las paredes de las espalderas con objeto de que haya mejor absorción de rayos solares y de que la pared caldeada irradie en seguida el calor hacia los frutos, los cuales reciben por tal manera á la vez este calor y el que les llega directamente del sol.

La máquina solar de M. Mouchot es una curiosa aplicación de las leyes de la reflexión y de la absorción del calor. Supóngase una caldera de cobre ennegrecido, puesta delante de un espejo plateado de forma cilíndrica para que los rayos solares se reúnan por efecto de la reflexión y se concentren en la caldera. El empleo de la superficie plateada en el reflector y de la superficie ennegrecida en la caldera dá el máximo de efecto, y M. Mouchot ha podido hacer funcionar en Tours una maquina de vapor calentada por el sol. ¿Qué sería si la calentase el sol de Africa? Segun los cálculos del autor, sería fácil poner en movimiento, merced al sol africano, una

Folleto de «El Constitucional Dinástico» 133

con cuyo auxilio se puede reconocer, en vista del espectro de una llama, ya sea la naturaleza de los vapores que en ésta se hallan, ó ya la de las sustancias que los rayos emitidos por la misma han atravesado antes de formar el espectro. Kirchhoff y Bunsen han averiguado, valiéndose de este método, que la atmósfera del sol contiene hierro, magnesio, sodio, calcio y algunos otros metales.

7. Influencia de la distancia en el calor radiante

Quando se estudia el calor emitido por un foco hacia un cuerpo, hay que tener en cuenta la distancia.

Si el cuerpo se aleja del foco á una distancia sucesivamente doble, triple, etc., el calor emitido hacia él, es cuatro, nueve veces etc. menor. La razón de esta ley es la misma que la de la relativa al sonido, cuya intensidad sigue la misma ley. El cuerpo recibe cierta cantidad de rayos en la parte de su superficie vuelta hacia el foco. Supongamos una esfera hueca, cuyo centro estuviese en el foco, y cuya superficie pasara por el cuerpo. Para simplificar podemos suponer tambien que este cuerpo tiene la forma de una placa puesta sobre la superficie de la esfera, y que esta tiene en su totalidad una superficie mil veces mayor que la porción de la placa vuelta hacia el foco. La esfera recibirá pues mil veces más rayos que el cuerpo.

que tiene de sentarse en el s61o de la representacion popular de que parece ha sido despojado por una rencilla politica, los tribunales de justicia acaso comprendiendo el m6vil á que obedecen estas demandas y estas peticiones, hace perfectamente bien en denegarlas para evitar que la noble institucion que regula todos nuestros derechos en la sociedad, sirva de juguete á las pasiones politicas tan desbordadas en el partido canovista de esta capital.

Mucho esperamos de la rectitud de los hombres que constituyen nuestros tribunales de justicia, y estamos seguros que no se han de dejar sorprender por ninguna habilidosa añagaza.

Esta tarde volverán á reunirse en el hotel Bossio donde se hospeda el diputado á Cortes por esta circunscripcion nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo los jefes de las fracciones politicas que comulgan en el partido liberal que preside nuestro ilustre pontifice D. Práxedes Mateo Sagasta para hallar la fórmula de conciliacion que á todos ha de unirnos en estrecho y patriótico lazo.

Mucho bueno nos prometemos de la conferencia de esta tarde.

Nuestro querido amigo y correccionario D. Federico Barrachina, secretario de nuestro comité, ha salido para Cocentaina donde permanecerá algunos dias.

Ayer nuestro querido amigo don Enrique Arroyo, diputado á Cortes por esta circunscripcion, visitó en Eliche al Sr. Rodriguez, regresando hoy de Novelda en el tren correo á esta capital.

Continúan activamente las obras del derribo del chalet del paseo de los Mártires.

Pronto quedará el paseo desembarazado de aquel estorbo.

Estamos mejor que en Jauja: en ninguna parte del mundo se disfruta mayor libertad que aquí; cualquier ciudadano se siente acometido por la sed, y no tiene necesidad de dirigirse á ninguna fuente para satisfacer esta necesidad imperiosa, basta con que se encamine al muelle de costa á cualquier vagon de la via de los que á toda hora vanse atestados de pipas de vino, para solazarse de lo lindo y saciar su apetito hasta caer de espaldas y sin que nadie se lo estorbe.

Ayer mismo vimos á tres personajes provistos cada cual de su barrena abriendo abujeros á los

vasijos que acababa de conducir un tren y bebiendo sin ninguna clase de miramientos ni reparos el sabroso y regalado nectar que aquellos contienen.

Puede darse más felicidad? hay poblacion en el mundo que se parezca á la nuestra? Aquí es más difícil beber agua que atracarse de vino.

Y la policia parece que tiene la consigna de hacer la vista gorda á esos atentados contra la propiedad que en pleno dia y á vista de todo el mundo cometen cierta clase de mosquitos.

Anoche en el tren mixto salió para Barcelona desde cuyo puerto se embarcará para Filipinas nuestro querido amigo D. Lorenzo Palacio, contador de navio, el cual en aquellos remotos climas, cumplirá el tiempo reglamentario de servicio á que le obliga su brillante carrera.

La dilatada ausencia del Sr. Palacio será muy sentida entre los numerosos amigos que se deja en Alicante, toda vez que su ilustracion y relevantes prendas que le adornan, le han granjeado en esta capital generales simpatias.

El Sr. Palacio ha considerado á nuestra poblacion como su patria adoptiva y tanto es así, que durante su ausencia se deja residiendo en ella á los seres más queridos de su alma y que constituyen su distinguida familia.

Hacemos votos por su prosperidad y buena suerte en aquellos remotos paisas.

Ahora les ha dado á los cacos por arrancar los aldabones de las puertas.

Ayer fué robado el de la casa de nuestro querido amigo D. Ramon Vidal.

Mientras que se contenten con los picaportes, no vamos mal; lo malo será que nos dejen el dia menos pensado sin puertas.

Todo pudiera ser.

Ayer fondeó en nuestro puerto, amarrándose al contramuelle, un hermoso buque de recreo que empavesaba la bandera inglesa, aparejado de goleta con máquina de vapor.

Su corte especial y elegante construccion, dieron muy pronto á conocer el uso á que dicho buque se halla destinado.

Nuestro querido amigo y correccionario D. Joaquin M.º Urios ha salido para Castellon de la Plana á tomar posesion del destino de primer oficial de la seccion de Fomento de aquella provincia para el que ha sido nombrado.

Una de las cláusulas del con-

trato del arriendo de puestos públicos establece que no ha de permitir el contratista que los vendedores de la plaza mercado intercepten la via pública en el espacio que media entre las columnas de aquel edificio destinado á la venta y á la contratacion.

¿Se cumple esta cláusula?

Creemos que no, y respecto de esta contravencion llamamos la atencion de la comision del mercado para que la haga cumplir como es justo y debido.

Cuentan que el ministro de Hacienda solo espera que á su poder lleguen los presupuestos parciales para redactar los de gastos é ingresos del Estado.

Con ellos presentará el Sr. Puigcerver un proyecto complementario referente á contribuciones, que afectará las riquezas pecunaria, rústica y urbana.

Dice «La Correspondencia» que lo que hay de cierto en la supuesta union de romeristas é izquierdistas es que el general Lopez Dominguez y el Sr. Romero Robledo coinciden totalmente en su actitud parlamentaria, sin que les ligue ningun pacto politico de otra especie.

Si se entiende, como no puede menos de entenderse, que coincidir en la actitud parlamentaria es coincidir en hacer la oposicion al gobierno, las coincidencias de los Sres. Romero Robledo y general Lopez Dominguez deben tener mayor esfera de accion.

Porque como tambien hacen la oposicion los republicanos, tambien deben coincidir con los republicanos.

Hoy se ha visto en juicio oral y público, ante la Seccion Segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa formada en el juzgado de esta capital, por lesiones á Josefa Moya, seguida contra Vicente Terol Pastor y otro, estando encargados de la defensa de los mismos los letrados señores Asin y Martinez Torrejon.

Al servicio militar.

La «Gaceta» publica ayer una circular del ministerio de la Guerra, que interesa conocer á los que han oido soldados en el último sorteo.

Por esta circular se llaman al servicio activo de las armas 55.000 hombres de los sorteados en las capitales de las respectivas zonas militares en el mes actual.

Las 140 zonas en que está dividida el territorio de la Peninsula é islas Baleares contribuirán para este llamamiento con el número de hombres que respectivamente se les señala en el estado general formado.

Los mozos comprendidos en el presente reemplazo podrán redimir el ser-

vicio ordinario de guarnicion en los cuerpos armados, con sujecion á las prescripciones establecidas en el capítulo 17 de la ley, dentro del preciso término de dos meses, contados desde el dia en que se publique en la «Gaceta» dicha real órden; y pasado dicho término no podrá utilizarse el beneficio de la redencion ni se dará curso á ninguna solicitud con tal objeto.

El dia 1.º de Marzo próximo se concentrarán en la capital de la respectiva zona, aun cuando residan fuera de su demarcacion, todos los mozos sorteados en ella á quienes por razon de número que hayan obtenido en el sorteo les correspondiere ingresar en el servicio activo.

Los que sin justificado motivo dejen de presentarse en la capital de la zona el dia señalado, y no lo verifiquen dentro del tercer dia siguiente, serán tratados como desertores: con arreglo á lo dispuesto en el artículo 132 de la ley.

La distribucion de los 55.000 hombres llamados al servicio activo, y su eleccion para los cuerpos y secciones armadas del ejército de la Peninsula, se efectuará con sujecion á las reglas que se dictarán oportunamente por este ministerio.

TELÉGRAMAS

Berlin 27.—El gobierno alemán, accediendo á los deseos del francés, ha dado órden que sea puesto en libertad el oficial francés preso recientemente en Carlsruhe por sospechas de inspeccionar las fortificaciones alemanas.

Este hecho se considera como un síntoma de las buenas relaciones que median en este momento entre Alemania y Francia, á pesar de los rumores pesimistas que durante la pasada semana han propagado ciertos periódicos.

Paris 27.—El «Gaulois» afirma que el general Boulanger, ministro de la Guerra, cediendo á los ruegos de sus colegas, en el último Consejo de ministros declaró que accedia á reducir á 43 millones de francos el crédito proyectado de 300 millones, con destino á gastos militares, diciendo que dichos 43 millones representan la suma estrictamente necesaria para las atenciones suplementarias del próximo presupuesto de la Guerra.

Paris 27.—Se confirma la noticia dada por el «Gaulois» de hoy de que vá á ser considerablemente reducido el crédito extraordinario para gastos militares.

Se sabe, en efecto, por noticias de origen oficioso que el crédito de 300 millones de francos que se iba á pedir á las Cámaras, no será mas que de cuarenta.

Paris 27.—Los periódicos muestran particular empeño en seguir desmintiendo rotundamente los rumores belicosos de que todavía se hacen eco los diarios avanzados.

Dicen que estos rumores obedecen á manejos de los reaccionarios y que es de lamentar que algunos republicanos hayan hecho causa comun con ellos.

Añaden que la opinion pública desea la paz á todo trance y que el gobierno hará toda clase de sacrificios para mantenerla.

En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se adoptarán algunas resoluciones que confirmarán los propósitos pacíficos del gobierno.

Berna 27.—La «Gaceta de Loxana» desmiente el rumor de que Alemania

dirigió una nota á Suiza preguntándole si en caso de una guerra franco-alemana la república helvética estaria en mejor situacion para garantizar la neutralidad que en 1870.

Paris 28.—Durante la noche última ha continuado con gran fuerza la tempestad en el Canal de la Mancha.

Los estragos causados por el temporal son considerables, particularmente en las costas de Inglaterra, donde han ocurrido numerosos naufragios.

No hay comunicacion telegráfica alguna entre Paris y Londres.

Breslau 27.—Monseñor Herzog, arzobispo de esta diócesis, ha fallecido.

Su muerte ha sido muy sentida, pues el prelado gozaba de gran reputacion por su saber y sus virtudes.

Roma 27.—El «Diario Oficial» publica hoy un decreto nombrando embajador de Italia en Constantinopla al baron Bianco, ministro plenipotenciario en Madrid, y otro decreto nombrando para este cargo al marqués de Maffei, que desempeña el mismo puesto en Bruselas.

GACETILLAS

Compañía Cereceda.—Con gusto asistimos esta noche á la ejecucion de la siempre aplaudida opereta titulada «Doña Juanita» que en nuestro teatro Principal há de tener efecto, á beneficio de la primera tiple D.ª Consuelo Montañés.

Las simpatias merecidas que este público le ha demostrado siempre á la Sra. Montañés nos hace prever una concurrencia numerosísima esta noche en dicho teatro y de antemano le enviamos el parabién á la beneficiada.

Lucha á bordo.—En ausencia del capitán del bergantín francés «Útiles», fondeado en el puerto de Piombino (Italia), se sublevó la tripulacion contra el piloto, por causa de haberse negado éste á dar una racion de vino que pedian los marineros con pretexto de que el rancho era malo.

Al ver la negativa del piloto, los marineros, con el contramaestre á la cabeza, se apoderaron violentamente del vino que habia á bordo y se emborracharon, despues de lo cual acometieron al piloto, hiriéndole gravemente.

El contramaestre quiso acabar con el piloto, que se hallaba casi exánime sobre cubierta; pero entonces los marineros, compadecidos ó temiendo el castigo de su falta, se opusieron.

Enfurecido el contramaestre volvió su rabia contra los marineros, éstos le hicieron frente armados de hachas y barras de hierro, trabándose una lucha terrible que inundó de sangre la cubierta del buque.

Quedó muerto el contramaestre con la cabeza destrozada á hachazos, y todos los marineros resultaron mas ó menos gravemente heridos.

El canceller del consulado francés en Liorna se presentó á bordo y puso presos á los supervivientes mas culpables de aquella espantosa tragedia.

Enterro de los naufragos del Tajo.—Los periódicos de Lisboa hoy recibidos publican detalles del entierro, verificado el sábado en aquella capital, de seis de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en el rio Tajo.

Los referidos periódicos dicen que no se recuerda un espectáculo más imponente, Cada uno de los cadáveres iba

Tomemos ahora una esfera concéntrica de doble radio y coloquemos sobre ella el cuerpo. La superficie de esta nueva esfera será cuatro mil veces la del cuerpo; y como llegará el mismo número de rayos á la esfera mayor que á la menor, aquella recibirá cuatro mil veces mas que el cuerpo, luego este último los recibirá cuatro veces menos que antes. Por esto racionio queda demostrada nuestra ley.

8. Distintas aplicaciones de los principios precedentes.—El rocío.—El vapor de agua atmosférico.

Las leyes de la radiacion explican un gran número de casos que podemos observar diariamente. Nuestro cuerpo está sometido durante el dia á la accion calorífica del sol, y durante la noche á la accion refrigerante de los espacios celestes. No puede pasar brevemente de un calor excesivo á un frio intenso sin que nuestra salud corra peligro de alterarse, por lo cual la naturaleza misma nos proporciona toda clase de preservativos. Al negro que vive en las regiones abstradas por el sol, le da una piel negra, para que la emision abundante de su calor propio le refresque. Por otra parte, como la absorcion de los rayos solares podiera ser demasiado fuerte y neutralizar la ventaja de esta emision,

un sudor aceitoso lubrica la piel, con objeto de que los rayos se reflejen con fuerza en su superficie.

Aparte de esto, la inteligencia del hombre le depara los recursos que necesita. El árabe se envuelve en un albornoz de lana blanca para recorrer el desierto, donde se carece de sombra; y es que en efecto, esta clase de tejido absorbe los rayos solares menos que cualquier otro, y reflejándolos en todas direcciones, los difunde. Nosotros usamos ropa blanca para conservar el calor de nuestro cuerpo, porque este calor se refleja interiormente por las partes de la tela que no están separadas de la piel sino por una capa de aire. Nuestros trajes negros son por lo comun perjudiciales porque al darnos el sol absorben con fuerza su calor, y por el contrario, á la sombra emiten el de nuestro cuerpo, contribuyendo por lo tanto á hacer mas brusco el cambio de temperatura en lugar de retardarlo. Los trajes blancos son mas convenientes, porque su absorcion y emision tienen menos fuerza.

La naturaleza viste con su blanco pelaje á los animales de las regiones polares para que no pierdan su propio calor; y en las demás regiones en que el invierno es rigoroso, hace que blanquese el pelaje tan solo durante esta estacion.

Mochas y muy frecuentes ocasiones de aplicar estos principios se nos presentan en la vida.

Para preservar un cuerpo de la radiacion del calor, désele una superficie tersa, metálica si es por

rante el dia. Si el cielo está nublado, las nubes absorben los rayos emitidos por la superficie de la tierra á causa de ser mas frias, y esta emision es tanto menor cuanto menos baja es la temperatura de las nubes. Si el cielo esta enteramente despejado, la emision de calor terrestre es mucho mas intensa, porque la temperatura de los espacios celestes es sumamente baja, pero esta emision no es la misma para todos los cuerpos. Las aguas pierden mas calor que la tierra desnuda ó cubierta de verdor; entre varios cuerpos puestos en el suelo, unos irradian menos que otros, segun su naturaleza y su situacion; por ejemplo, aquellos que están un tanto cubiertos por paredes, árboles, eminencias del terreno ó por cualquier clase de abrigos, tienen una emision menor que si estos abrigos no existiesen. En igualdad de orientacion, la radiacion de los metales es inferior á la de las piedras, y la de estas menor que la de las partes verdes de los vegetales. Es indudable que cuanto mayor es la radiacion de un cuerpo, mas baja su temperatura. Véase pues que durante la noche es muy desigual el enfriamiento de los cuerpos terrestres.

La atmósfera está compuesta principalmente de aire, mezcla de oxígeno, nitrógeno y agua en estado de gas trasparente é invisible, que no debe confundirse con las nieblas que están formadas de agua líquida condensada en gotitas visibles. La atmósfera absorbe poco calor oscuro y por con-

en caja distinta y en coche diferente. El del médico de á bordo iba cubierto por la bandera francesa.

Un gaceto inmenso acompañó á pié los cadáveres hasta el cementerio, presidiendo el duelo el ministro francés en Lisboa, el secretario, el cónsul y todo el personal de la legación y muchos individuos de la colonia francesa.

Los pobres naufragos que habían salvado su vida de la catástrofe, presididos por el capitán del «Ville de Victoria», iban inmediatamente detrás de los coches fúnebres.

Momentos antes de salir la comitiva, se presentó toda la oficialidad de la escuadra inglesa surta en el Tajo, al mando del vicealmirante, el comandante de cada uno de los buques de guerra ingleses anclados en el puerto y el comandante y toda la oficialidad del acorazado inglés «Soltan», que fué el cantante de tanta desventura.

Una vez en el cementerio, todas las miradas se dirigían hacia el comandante del «Soltan», joven, de simpático y noble aspecto, con barba rubia y tez dorada por los Aires del mar, condecorado con tres grandes cruces que, de pié y con el sombrero en la mano y presa de vivísima agitación nerviosa, seguía con la vista las operaciones de los enterradores.

Cuando éstos colocaron en las respectivas fosas los restos mortales de los naufragos, el rostro varonil y enérgico del comandante del «Soltan» tornóse lívido; sus manos apretaban nerviosamente el sombrero y de sus ojos desprendíase abundante lágrimas.

Terminada la triste ceremonia, el comandante del «Soltan» se sintió enfermo y tuvo que ser conducido á su camarote por prescripción facultativa.

Las olas no han vuelto á arrojar más cadáveres á la playa; pero algunos nadadores que han penetrado en el interior del buque naufrago «Ville de Victoria», sepultado en el fondo del río, afirman que allí dentro hay muchos cadáveres y que es horrible el as-

pectáculo que ofrece el interior del naufrago.

Párrafo elocuente.—Chopica 29 de Setiembre.—Sres. Lannan y Kemp, nueva York.—Muy señores míos: «En mi calidad de Médico he tenido sobrada ocasión para conocer las preparaciones de Vdes., y me es grato manifestarles que siempre he encontrado un poderoso auxiliar en ellas, razón por lo cual son los principales agentes que adornan mi pequeña Botica. Estériles son los economos que yo puedo hacer de ellos puesto que la parte ilustrada del mundo conoce ya los maravillosos efectos que han producido sus especialidades. De mi parte, como he dicho antes, estoy sumamente satisfecho. = Clodoveo Plata Azuero.—36.

De venta las en principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Robo sacrilego.—La colegiata de Oauna ha sido saqueada y despojada hasta de los objetos más nimios; alhajas de mérito y de valor, cálices, copones, vinajeras, lámparas, ciriales, varas de páisos, palanganas, jarrones, vestiduras de toda clase, coronas de Santos y todo lo que oia á plata ú oro, todo ha sido robado, con escandalosa profusión de puertas y candados rotos.

Del sepulcro de los duques, los ladrones se llevaron cuantos objetos de valor encontraron.

Este escandaloso robo fué cometido en Noche Buena.

Se ignora el paradero de los ladrones así como el de los objetos robados.

Calenturas.—En cualquiera de sus formas, se curan radicalmente por los polvos febrifugos, por las píldoras febrifugas y por los frascos del febrifugo preparados especiales del Dr. Aguiló, medicamentos todos de seguros resultados para la curación de toda clase de tercianas, cuartanas y diarias. Se dan

prospectos de cada una de estas especialidades en la farmacia de su autor Dr. Aguiló, Mayor 51, Alicante.

Gran tienda de turrone.—Acaba de llegar á esta capital, el conocido y acreditado industrial, D. Antonio Lopez Jerez, de Jijona, su rival en la fabricación de turrone y dulces de todas clases.

Nuestro amigo, que cuenta más de 20 años en la fabricación de dulces, acaba de abrir su tienda como todos los años en el pasaje de Amérigo, frente al limpia botas.

Dicho señor nos suplica hagamos saber á sus numerosos parroquianos y al público todo, que además del variado surtido de turrone, también vende las cas peladillas de Alcoy, pastales de los llamados de Gloria, cascas de Valencia y su grandioso surtido en dulces secos y esquisitos.

No equivoquese: Antonio Lopez Jerez, Pasaje de Amérigo, frente al limpia botas; Alicante, y en Jijona su casa, calle de la Villa núm. 6.

Turrone.—Manoel Sirvent, fabricante de turrone de Jijona se ha establecido en esta capital en la calle Mayor, esquina á la plaza, y en el zaguan de José Amérigo donde ofrece á sus numerosos amigos y parroquianos sus dulces secos, turrone y las legítimas peladillas de Alcoy. También espande el rico turrone Mazarini.

Jerez de la Frontera 31 de Enero de 1885.—Me ha dado muy buenos resultados en mi práctica la Emulsion Scott. Creo que el usar los hipofosfitos á el aceite de hígado de bacalao constituye un gran progreso y un gran bien para los enfermos. No sólo en las afecciones en las vías respiratorias sino en los estados constitucionales por linfalismo ó escrofulismo, y en los niños de pobre constitucion da muy buenos resultados.—Dr. Manuel Román.

SECCION LOCAL

VICE-CONSULAT DE FRANCE A ALICANTE

Monsieur le Vice-consul a l'honneur d'informar M. M. les membres de la Colonie Française de la Province d'Alicante, qu'il aura le plaisir de les recevoir officiellement, le Samedi 1 Janvier 1887, de 10 heures à midi, á l'occasion de la nouvelle année.

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obra. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Havra, Madrid, Barcelona, Cadix, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, á por 100.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua 47 palmes. Pared descubierta 22 id. De cieno 127 id. Entrán dos hilas fuertes. Salen dos hilas fuertes.

Le que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 28 de Diciembre de 1886.—El director, F. de S. Maisonnave.

Vapor Columba Saldrá para Renen el 4 de Enero admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes á los señores Raymunde y compañía. Puerta del muelle.

SECCION DE ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—Doña Juanita.

A las ocho. Entrada general 0'75 céntimos.—Media, 60.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde».

Madrid 29 (1'10 t.)

Los telegramas que se reciben de Francia son optimistas en lo que se refiere á la cuestion europea.

Se trabaja cerca de los señores Becerra y Rojo Arias para hacerlos volver al partido izquierdista.

Poca animacion en los círculos políticos.

Madrid 29 (2'15 t.)

El gobierno pedirá tan pronto como se abran las Cortes un crédito para artillar las plazas fuertes de la costa del Mediterráneo.

Es seguro que el general Sanz sustituirá al general Daban en el mando superior militar de Puerto Rico.

Los fondos públicos sostenidos.

ALICANTE

Imprenta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan, 44 y 48

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

(No confundirse) Mayor, 13, 15 y 17.

Gran surtido de ferreteria.

Pernos de todos tamaños. Visagras é frenillas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 puigada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

- Asuelas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Verdugas. Trincadores. Fiebreros. Triángulos. Barrenas.

- Guillames. Tonasas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escobinas. Sierras. Serruchos. Sorbiquetes. Formones. Gubias. Reblones. Escuadras. Destornilladores. Cuchillas.

Quincalla.

- Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Ala-mantas. Gorta plumas. Lancetas. Peinas. Batidores. Gutaperehas. Potacas.

- Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharetes. Navajas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Antojos. Grifos metal.

AGUAS MINERO-MEDICINALES NACIONALES Y EXTRANJERAS de uso más generalizado y de mas reconocidas aplicaciones al tratamiento y curacion de las diversas afecciones estomacales, intestinales y génito-urinarias. Manantiales.—AGUAS DE VALS.—Aplicaciones DESIRÉE.—Es la fuente deseada por los que padecen del estómago: en atención á que las aguas de este manantial tienen la propiedad de acelerar las digestiones, neutralizar las acideces y favorecer el apetito. SAINT-JEAN.—Por su especial mineralizacion, constituye una deliciosa agua curativa de las dispepsias, las gastralgias, inapetencias y pesadez del estómago. Conviene á las personas delicadas, nerviosas y propensas á congestiones cerebrales. FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS DE TOMAS M. PEREZ Mayor, 12, Alicante. Altas novedades PARA CABALLEROS Y SEÑORAS En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital. Las importantes partidas de géneros que esta casa compra especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtir en ella. Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, ajustados á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura. De géneros para gabanes, tricots y estambre, tapelinos negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos. En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica. Se han recibido tambien gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señoras, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA TRES SALIDAS AL MES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz. El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas. El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico, el vapor A. LOPEZ. VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE, y servicio á HOLA y CEBU. LINEA DE LAS ANTILLAS. LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS. SALIDAS MENSUALES El ISLA DE LUZON, saldrá de Barcelona el 1.º de Enero de 1887. De Barcelona, el día 1.º de cada mes. Estos vapores admiten carga con sus indicaciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios con-

venenciales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía. JUAN ALTED NAVARRO, DECANO DE PROCURADORES DE ALICANTE Se ha trasladado á la casa calle de Villegas, núm. 1, 3.º cuyo despacho ofrece á sus clientes y amigos. GRAN ALMACEN DE PIANOS DE VARIAS FABRICAS EXTRANJERAS Y DEL PAIS: ventas, cambios y alquiler; violines y sus accesorios, acordeones, arístones, cajas de música, cuerdas de piano, violin, guitarra, etc. Gran surtido de música en estudios, Métodos, música de salon, de baile, música del género flamenco, óperas (edición económica), zarzuelas completas y números sueltos. La MASCOTA y su libreta, vals, las rigodones y fantasías sobre la ta. Se componen y afinan pianos, órganos y otros instrumentos. ANTONIO FAL...

AL BELLO SEXO. DEPIILATORIO. Este auxiliar del tocador, se hace indispensable donde las señoras tengan que estinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de cuatro ó cinco minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrosa, sin producir la menor molestia, manchas ni excitacion en el cutis mas delicado. A cada frasco, acompaña un detallado prospecto. Precio 3 pesetas frasco. Depósitos: Farmacias R. Hernandez, calle Mayor, núm. 23 Alicante y Mayor 37 y 39 y Serrano 44 Madrid.

